

Der Katholische Kirchenchor

Zur Geschichte

Der katholische Kirchenchor ist wahrscheinlich der älteste Chor in Rechnitz und sicher auch einer der ältesten im heutigen Burgenland. Der Chor wurde nachweislich 1877 von Oberlehrer Anton Marton gegründet. Aus handgeschriebenen Notenblättern aus dem Jahr 1770 geht hervor, dass es den Chor schon früher gegeben hat.

Seit 1800 gab es auch immer wieder ein Orchester, das den Chor begleitete, was auch dem vorhandenen Notenmaterial zu entnehmen ist.

Der Chor bestand ohne Unterbrechung bis zur Auflösung in der NS Zeit 1938. 1946 folgte die Neugründung unter Oberlehrer Karl Klein.

Die Chorleiter

Als erster Chorleiter ist nach 1810 Oberlehrer Matthias Weritsch bekannt. Es folgten:

- Franz Schmal (verst. 1870)
- Anton Schuch (bis 1881)
- Anton Marton (bis 1904)
- Anton Niedermayer
- Baronesse Dr. Adelheid Eperjesy (bis 1946)
- VSDir. Karl Klein (1946 – 1960)
- VSdir. OSR Adolf Oswald (1960 – 1991)
- Mag. Ewald Preinsperger (1991 – 2007)
- Ml. Adelheid Kappel (seit Jänner 2007)

Adelheid Kappel



Adelheid Kappel studierte Instrumental - Gesangspädagogik am Joseph Haydn Konservatorium in Eisenstadt und ist seit Beendigung des Studiums als Gesangspädagogin beim Burgenländischen Musikschulwerk tätig. Solistische und kirchenmusikalische Tätigkeiten mit verschiedenen Ensembles unter anderem mit der Kantorei Oberschützen und Musica Sacra Lockenhaus. Seit 2007 Leiterin des Kirchenchores Rechnitz.

Tätigkeiten

Der Kirchenchor singt nicht nur Festmessen an hohen Feiertagen, sondern auch bei Hochzeiten oder anderen Festlichkeiten. Außerdem wirkt er bei Veranstaltungen in der Gemeinde mit.

Im Bach-Jahr 2002 wurde gemeinsam mit dem Bläserensemble „Triffnix Horns“ ein Bach-Projekt einstudiert und in Rechnitz und Oberwart aufgeführt.

Das Mozartjahr 2006 hat der Katholische Kirchenchor zum Anlass genommen zusammen mit Musikern des Kammerinfonieorchesters Savaria aus Ungarn ein Benefizkonzert für die neue Kirchenorgel zu geben.

Die Anschaffung einer neuen Orgel ist dem Chor ein großes Anliegen.

Mitglieder

Derzeit hat der Chor 27 Mitglieder



Sopran: Bradl Margarete, Ehkampff Margarete, Herlicska Waltraud, Kolonovits Adelheid, Krug Marita, Oswald Eva, Preinsperger Elisabeth, Preinsperger Gabriele, Preinsperger Helga, Teveli Sabine, Wurglitsch Maria.

Alt: Fürhacker Anna, Heissenberger Gertrude, Marlovits Maria, Schlapsi Gertrude, Vörös Christine, Zenz Gisela.

Tenor: Ehkampff Michael, Preinsperger Gottfried, Schlapsi Alexander, Vörös Stefan, Wanger Emmerich.

Bass: Horvath Josef, Liszt Alois, Nussbaumer Josef, Oswald Heribert.

Für sein weiteres Bestehen braucht der Chor Verstärkung durch sängerischen Nachwuchs. In Rechnitz gibt es viele gute Sänger. Gesangsproben sind jeweils am Freitag um 19.30 Uhr und dauern in der Regel eineinhalb Stunden. Bitte melden Sie sich bei Interesse!

Aber melden Sie uns auch jene, die gerne singen möchten, sich aber nicht zu melden getrauen. Wir sprechen diese Leute gerne an, denn Verstärkung wird für alle Stimmlagen gebraucht.